

DISCURSO DEL C. ALMIRANTE MARIANO FRANCISCO SAYNEZ MENDOZA SECRETARIO DE MARINA PRONUNCIADO EN LA CEREMONIA DE JURA DE BANDERA DE LOS CADETES DE LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR

ANTÓN LIZARDO, VERACRUZ, 21 DE ABRIL DE 2009

LICENCIADO FELIPE CALDERÓN HINOJOSA, PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS.

LICENCIADO FIDEL HERRERA BELTRÁN, GOBERNADOR DEL ESTADO DE VERACRUZ;

GENERAL GUILLERMO GALVÁN GALVÁN, SECRETARIO DE LA DEFENSA NACIONAL;

DISTINGUIDOS MIEMBROS DEL PRESIDIO E INVITADOS ESPECIALES

DISTINGUIDOS INTEGRANTES DEL CUERPO DIPLOMÁTICO ACREDITADO EN NUESTRO PAÍS;

MIEMBROS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN;

ALMIRANTES, GENERALES, JEFES, CAPITANES, OFICIALES, CADETES, CLASES Y MARINERÍA;

DAMAS, CABALLEROS Y JOVENES.

EL 21 DE ABRIL DE 1914 ES UNA FECHA SIGNIFICATIVA EN LA HISTORIA DE MÉXICO, PORQUE ADEMÁS DE HEROICA AL PONER A PRUEBA Y DEMOSTRAR EL VALOR Y ESPÍRITU DE ENTREGA DE NUESTROS COMPATRIOTAS AL DEFENDER SU PATRIA, SIRVIÓ PARA SENTAR LAS BASES Y FORTALECER LA NACIÓN QUE HOY COMO MEXICANOS DISFRUTAMOS.

HACE 95 AÑOS ANTE LA ADVERSIDAD Y LA CONTINGENCIA, LA PATRIA HIZO UN LLAMADO A SU DEFENSA; EL PUEBLO VERACRUZANO Y LOS MARINOS RESPONDIERON MÁS ALLÁ DEL VALOR Y EL DECORO, REALIZANDO ACTOS SUBLIMES Y HEROICOS QUE EN FECHAS ACTUALES NOS OBLIGAN A RECONOCERLOS Y UBICARLOS EN EL LUGAR QUE CORRESPONDE COMO VERDADEROS DEFENSORES DE LA PATRIA Y EJEMPLO PARA LAS FUTURAS GENERACIONES DE MEXICANOS Y DE MARINOS MILITARES.

EN AQUEL TIEMPO, LA ACTITUD HEROICA DE LOS DEFENSORES DE VERACRUZ, ARRANCÓ A JOHN LIND, EMBAJADOR DE LOS ESTADOS UNIDOS EN MÉXICO, EN 1913 Y 1914 LA SIGUIENTE EXPRESIÓN:

SI PATRIOTISMO SIGNIFICA AMOR AL PAÍS, CREO QUE PUEDE DECIRSE CON VERDAD QUE NINGÚN PUEBLO DEL MUNDO TIENE UN AMOR MÁS INTENSO A LA TIERRA NATIVA QUE LAS MASAS DEL PUEBLO MEXICANO.

ESTA INTERVENCIÓN EXTRANJERA, SEÑALA LA ETAPA EN QUE LA ESCUELA NAVAL MILITAR SE CUBRE DE GLORIA, YA QUE EN DEFENSA DE LA SOBERANÍA NACIONAL, PRODUCE SUS PRIMEROS HÉROES. AL EFECTUARSE EL DESEMBARCO DEL INVASOR EN LOS MUELLES DEL PUERTO, UN GRUPO DE VALIENTES CIVILES VERACRUZANOS INICIA LA RESISTENCIA, EN TANTO QUE EN LA ESCUELA NAVAL, SUS CADETES HENCHIDOS DE PATRIOTISMO E INSPIRADOS POR LA ARENGA VALEROSA DEL COMODORO AZUETA ¡MUCHACHOS A LAS ARMAS, LA PATRIA ESTÁ EN PELIGRO! SE APRESTARON A DEFENDER EL PUERTO DE VERACRUZ Y LA SOBERANÍA DE LA NACIÓN. EL CENTINELA, FIRME EN SU PUESTO, PRESENCIÓ BAJO LA LLUVIA DE METRALLA, COMO SUS COMPAÑEROS DISPARABAN Y OBLIGABAN A REEMBARCARSE AL INVASOR Y COMO ESTOS, APOYADOS POR EL FUEGO DE LOS CAÑONES DE SU ESCUADRA OCUPARON EL PUERTO. EN UNA DE LAS VENTANAS DE LA ESCUELA, MORÍA EL CADETE VIRGILIO URIBE, A CONSECUENCIA DE UN IMPACTO DE BALA EN LA FRETE, CUANDO DISPARABA SU ARMA... AFUERA RECOGÍAN HERIDO DE MUERTE AL TENIENTE JOSÉ AZUETA, QUE AFERRADO A UNA AMETRALLADORA, OFRECÍA HEROICA RESISTENCIA, PARA MORIR EL 10 DE MAYO COMO CONSECUENCIA DE LAS GRAVES HERIDAS QUE RECIBIÓ DURANTE LA HEROICA DEFENSA DE VERACRUZ, EL 21 DE ABRIL.

CON ESTO, LOS MARINOS DE ENTONCES EN UNA MUESTRA DE UNIÓN, HERMANDAD Y PATRIOTISMO CON EL PUEBLO DE MÉXICO DEFENDIERON EL TERRITORIO NACIONAL, DEJARON EN CLARO QUE EL SUELO DE ESTA PATRIA ES Y SERÁ SÓLO PARA LOS MEXICANOS, Y QUE EL DEBER PRINCIPAL DE LAS FUERZAS ARMADAS ESTÁ CONSIGNADO Estrictamente AL SERVICIO DE NUESTRA NACIÓN; EN LA ACTUALIDAD ESTA IDEA DE LIBERTAD Y SOBERANÍA NACIONAL ES UN MANDATO SUPREMO QUE RIGE EL ACTUAR DE LA ARMADA DE MÉXICO Y DE TODOS Y CADA UNO DE QUIENES FORMAMOS PARTE DE ESTA INSTITUCIÓN.

EL TENIENTE JOSÉ AZUETA ABAD Y EL CADETE VIRGILIO URIBE ROBLES, OFRENDARON SU VIDA EN DEFENSA DE LA NACIÓN, DANDO MUESTRA DE CORAJE, VALENTÍA Y SACRIFICIO AL LUCHAR POR LA LIBERTAD DE SU PUEBLO, FIELES AL COMPROMISO ADQUIRIDO CUANDO JURARON COMO MILITARES LEALTAD A SU LÁBARO PATRIO. APRENDAMOS DE LA HISTORIA, RENOVANDO NUESTROS VOTOS Y COMPROMISOS PARA CON LA PATRIA Y CON SU PUEBLO QUE TAMBIÉN HA SABIDO LUCHAR Y DEFENDER LO QUE POR NATURALEZA LE PERTENECE.

HOY, UNA NUEVA GENERACIÓN DE MUJERES Y HOMBRES, QUE VOLUNTARIAMENTE DECIDIERON SU INGRESO A LA ARMADA DE MÉXICO COMO CADETES EN ESTE PLANTEL, CUMPLEN TAMBIÉN SU OBLIGACIÓN DE JURAR LEALTAD, CONSCIENTES DE LO QUE ESTO SIGNIFICA, Y EN SUS MENTES TIENEN PRESENTE LA MAGNITUD DE TAL OBLIGACIÓN. COMO GUÍA PERMANENTE SE ENCUENTRAN LAS EJEMPLARES ACCIONES DE AZUETA Y URIBE EN DEFENSA DE SU PATRIA ANTE EL EJÉRCITO INVASOR.

JÓVENES CADETES, SIÉNTANSE ORGULLOSAS Y ORGULLOSOS DE VESTIR EL UNIFORME NAVAL. PÓRTENLO DIGNAMENTE Y DEMUESTREN CON HECHOS DESDE AHORA, QUE SU ABSOLUTA DETERMINACIÓN ES SERVIR A MÉXICO, LA MAYOR LEALTAD DE UN MILITAR DEBE SER CON SU PATRIA, SE ESPERA DE USTEDES LA CONCIENCIA Y EL CABAL CUMPLIMIENTO DE LA PROMESA QUE HOY REALIZAN.

NO SE DEFRAUDEN NI DEFRAUDEN A QUIENES EN USTEDES CONFÍAN, TENGAN EN MENTE QUE SU COMPORTAMIENTO ES EL RESULTADO DE LA ENSEÑANZA TEÓRICA, PERO SOBRE TODO DEL EJEMPLO QUE RECIBEN DÍA A DÍA DE SUS PROFESORES E INSTRUCTORES. SE PRETENDE LOGRAR DE USTEDES, OFICIALES DISPUESTOS A DAR LO MEJOR DE SI MISMOS EN BENEFICIO DEL PAÍS Y LA INSTITUCIÓN A LA QUE PERTENECEN. HONREN POR SIEMPRE SU ALMA MATER, LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR, VETA INFINITA DEL MARINO MILITAR; HONREN A SUS FAMILIAS CON LOS ACTOS IRREPENSIBLES DE SU QUEHACER DIARIO, HONREN A SUS SUPERIORES CON EL DESEMPEÑO INTACHABLE DE HOMBRES DE MAR, HONREN A SUS CONCIUDADANOS Y A LA PATRIA EN EL FUTURO EJERCICIO DE SUS FUNCIONES, SALVAGUARDANDO LA INTEGRIDAD DE LA NACIÓN, SUS SÍMBOLOS Y SU GRANDEZA.

RECUERDEN QUE FORMAR PARTE DE LA ARMADA DE MÉXICO CONSTITUYE NO SÓLO UN ALTO HONOR SINO UNA GRAN RESPONSABILIDAD, DEBEN SER MUY CLAROS EN SU ACTUAR Y TOTALMENTE RÍGIDOS EN SU LEALTAD A LA PATRIA, AL RESPETAR Y HACER RESPETAR A NUESTRA NACIÓN ES PREMISA FUNDAMENTAL EN CADA UNO DE SUS ACTOS.

COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, ME SIENTO MUY ORGULLOSO DE USTEDES. Y EN PARTICULAR ESTA OCASIÓN TIENE ESPECIAL SIGNIFICADO, PUES LLENOS DE ENTUSIASMO Y CONVENCIDOS DE SU AMOR POR MÉXICO SE SUMÓ EN EL PASADO CICLO ESCOLAR, LA PRIMERA GENERACIÓN DE CADETES QUE INCLUYE PERSONAL FEMENINO EN ESTE HEROICO PLANTEL, CON ELLO SE CUMPLEN ESTRICTAMENTE LAS INSTRUCCIONES DE NUESTRO COMANDANTE SUPREMO DE LAS

FUERZAS ARMADAS EN RELACIÓN A LA EQUIDAD DE GENERO E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES EN NUESTRA INSTITUCIÓN.

SE HA ROTO UN PARADIGMA DE MUCHOS AÑOS, SIN AFECTAR LA FORTALEZA DEL ACTUAR DIGNO, ÉTICO Y CONSCIENTE QUE DURANTE AÑOS HA CARACTERIZADO A LOS MARINOS MEXICANOS Y QUE HOY AQUÍ SE CORROBORA. PODEMOS VER CON ORGULLO INTEGRADAS PARA SU JURAMENTO A MUJERES CADETES, QUE CON GALLARDÍA PORTAN EL UNIFORME CONVENCIDAS DE SU IMPORTANTE LABOR, HOY AL JURAR BANDERA, SE OBSERVA EN SUS ROSTROS EL CARÁCTER DECIDIDO PARA SEGUIR ADELANTE, POR QUE AL IGUAL QUE TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTA INSTITUCIÓN, CUENTAN CON EL VALOR PARA NO AMEDRENTARSE ANTE LAS AMENAZAS, POR MAYÚSCULAS QUE ESTAS PRETENDAN SER.

RECUERDEN QUE LA UNIÓN HACE MÁS FUERTE HASTA AL MÁS DÉBIL Y LA DESUNIÓN DEBILITA AUN AL MÁS PODEROSO, POR ELLO, MANTENGAN SIEMPRE FIRME SU ESPÍRITU DE CUERPO Y LA ARMONÍA DEL TRABAJO EN EQUIPO, PUES ASI FORMARÁN UN SOLO FRENTE CONTRA LAS ADVERSIDADES Y AMENAZAS.

LOS TIEMPOS HAN CAMBIADO Y NUESTRA MISIÓN ES LA MISMA. LA SOBERANÍA DE LA NACIÓN, LAS LIBERTADES, LA DEMOCRACIA, EL BIENESTAR Y EL PROGRESO DE NUESTRA PATRIA, SIEMPRE ESTARÁN EN NUESTRO PENSAMIENTO COMO UN PROFUNDO SENTIDO DE CORAJE EN EL CUMPLIMIENTO DE NUESTRO DEBER, DE ALIMENTO A NUESTRA MORAL, DE ALIENTO A NUESTRO ENTUSIASMO Y DE INCONDICIONAL LEALTAD A LA PATRIA.

DEBEMOS REFLEXIONAR QUE LOS RIESGOS Y LAS AMENAZAS NO AFECTAN SOLO EL PRESENTE SINO EL FUTURO DE NUESTRO PUEBLO. NO QUEREMOS NI PERMITIREMOS QUE UN GRUPO DE TRAIADORES, CORROMPA, GENERE VIOLENCIA Y ATENTE CONTRA LA SEGURIDAD Y COHESIÓN NACIONAL.

LA ESTRATEGIA SIGUE DANDO RESULTADOS POSITIVOS. MANTENGAMOS LA CALMA, LA PRUDENCIA Y LA CONFIANZA EN NUESTRO COMANDANTE SUPREMO, SORTEANDO LOS ESCOLLOS Y LA TORMENTA CON LOS RIESGOS QUE ESTO IMPLICA. ÉL SABE MANTENER EL RUMBO Y SABE CONDUCIR LA NAVE. PERO UNA NAVE REQUIERE DE LA SOLIDARIDAD, LA COMPRENSIÓN, LA CONFIANZA EN SI MISMA DE TODA SU TRIPULACIÓN. TODOS DEPENDEMOS DE TODOS; SOMOS UN GRAN EQUIPO Y LUCHAREMOS CONTRA LA ADVERSIDAD Y VENCEREMOS. NO QUEDA LA MENOR DUDA.

LA NACIÓN REQUIERE, COMO HACE 95 AÑOS, DEL PATRIOTISMO DE SUS HIJOS, PERO DE TODOS, SIN EXCEPCIÓN, PARA LOGRAR REMONTAR LAS DIFICULTADES Y ESTABILIZAR LA NAVE. CUANDO TERMINE LA TORMENTA, LLEGAREMOS A PUERTO SEGURO CON LA SATISFACCIÓN Y EL ORGULLO DE SER UN PUEBLO DIGNO DE NUESTRA HISTORIA Y CON UN GRAN PORVENIR.

SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, QUIERO AGRADECERLE EL APOYO QUE COMO COMANDANTE SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS HA DADO A LOS MARINOS MILITARES Y SUS FAMILIARES, SUS ACCIONES ENFOCADAS AL BIENESTAR Y SEGURIDAD SOCIAL INCREMENTA LA MORAL DEL PERSONAL, DA BRÍO AL COMPROMISO ADQUIRIDO AL SABERSE RESPALDADOS E INCREMENTA LA EFICIENCIA DEL QUEHACER AL NO DISTRAERSE EN PREOCUPACIONES FAMILIARES YA SATISFECHAS.

POR ÚLTIMO, QUIERO EXPRESAR MI RECONOCIMIENTO A LOS FAMILIARES DE LOS CADETES DE PRIMER AÑO, RECIBIMOS DE USTEDES A SUS HIJOS E HIJAS SIENDO AÚN CASI UNOS NIÑOS, TENGAN LA PLENA SEGURIDAD QUE AL FINAL DEL PROCESO DE FORMACIÓN, TENDRÁN LA SATISFACCIÓN DE RECIBIR DE REGRESO EN SUS HOGARES A MUJERES Y HOMBRES HONESTOS, LEALES Y VALEROSOS AL SERVICIO DE LA PATRIA.

EN HORA BUENA PARA LOS CADETES DE NUEVO INGRESO QUE HOY JURARON BANDERA.